
 

 

Protokoll Video - Vorstandssitzung am 14.03.2022      Fassung 17.03.2022 / 9:30 Uhr 

Teilnehmer: S. Sollberg, Chr. Hafften, D. Laborn, B. Kaatz, K. Jacobs, K. Erichsen, D. Joost, B. Richter, S. Bierer, F. Richter 

Gäste: Benedikt Ruhkamp, Jörg Zimmermann, Stefan Schulz 

Carola Volkmann (Geschäftsstelle) 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
01 Verein Der Vorstand lädt am Donnerstag, den 17. März 2022 um 19 Uhr zur Mitgliederversammlung in die 

Bootshalle ein. Die Einladungen wurden den Mitgliedern fristgerecht zugestellt. 

Der Vorstand wird situationsbedingt eine zusätzliche Änderung der Entgeltordnung in der MV vorschlagen. 
Die Änderung betrifft ausschließlich Gastlieger. Die Kostenexplosion bei den Energiekosten zwingt den 
Verein dazu die Liegeplatzentgelte um EUR 0,50 / lfd. Meter anzuheben. 

In diesem Jahr findet der „Tanz in den Mai“ erneut nicht statt. Eine Ersatzveranstaltung ist für den Herbst 
geplant. Zwei Wochen vor dem Beginn des allgemeinen Kartenverkaufs werden unsere Mitglieder einen 
privilegierten Zugang zum Kartenverlauf bekommen. 

div. 
 
 

02 Finanzen Abbuchung der Ersatzleistung für nicht geleistete Arbeitsstunden ist am 07.03.2022 erfolgt. 

Der Schatzmeister rechnet für dieses Jahr damit, dass aufgrund der massiven Kostensteigerungen bei Gas, 
Strom und Treibstoff die bisher kalkulierten Finanzmittel nicht ausreichen werden. Im laufenden Haushalt 
sind deshalb in großen Umfang Umschichtungen von Finanzmittel notwendig. Eingeplant sind zunächst € 
20.000,00 Mehrkosten. 

Zusätzlich sind bereits bei allen Baumaterialien massive Preissteigerungen eingetreten.  

Der Schatzmeister wird bei der anstehenden 2. Mitgliederversammlung im Sommer eine Erhöhung der 
monatlichen Trainingspauschale in der Jugendabteilung von bisher mtl. € 30,00 auf € 40,00 ab 01.10.2022 
vorschlagen. Dieser Betrag entspricht in der Höhe dann der Umlage, die in allen Vereinen der 
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Trainingsgemeinschaft schon länger gefordert wird. In der internen Verrechnung der TG wurde der 
Differenzbetrag bisher vom SSV getragen.  

Der Schatzmeister hält es für möglich, dass für das Jahr 2023 die Beiträge und Liegeplatzentgelte 
angehoben werden müssen. Erhöhungen sind auch nach jahrelanger Preisstabilität durchaus vertretbar. 

Bitte beachten: Die Mitgliedsbeiträge werden zum Monatsanfang April 2022 eingezogen. Die 
Trainingsbeiträge der Jugendabteilung werden zum 31.03.2022 abgebucht. 

03 Bootshaus / 
Clubraum / 
Gaststätte 

Die Fa. Zachert hat Ende Februar im Rahmen von Gewährleistungen Mängel im Gäste-WC der Gaststätte 
behoben.  

Es müssen für die Abwasserpumpwerke und die Kälteanlagen neue Wartungsverträge abgeschlossen 
werden. Kosten sind derzeit noch nicht absehbar. Es gibt kaum Firmen, die bereit sind, entsprechende 
Aufträge anzunehmen. Die Mitglieder mögen bitte der Geschäftsstelle Hinweise geben, bei welchen Firmen 
wir anfragen könnten. 

Der Bootswart muss mit einem Fachplaner einen neuen Feuerwehrplan für das Vereinsgelände erstellen. 
Eine weitere kostenträchtige Angelegenheit. 

Die Erneuerung der Steuerung der Lüftungsanlage im Bootshaus ist notwendig und wird teuer. Der 
Bootshauswart hat mit Zustimmung des Vorstands die Reparatur- und Umbauaufträge an die Fa. KLP 
vergeben. Die Ausführung wird wegen langer Lieferzeiten der Vorlieferanten Ende April oder im Mai 2022 
erfolgen. 
 
Der hintere Treppenaufgang im Bootshaus wurde durch den Hafenmeister malermäßig renoviert. Das 
Bootshaus ist in diesem Jahr damit fertig renoviert. 
 
Die rund 324 Ausfachbretter an der Balustrade der Gaststättenterrasse sind marode und bedürfen einer 
Erneuerung. Eine erneute Sanierung macht keinen Sinn mehr. Der Vorstand beschließt, dieses Projekt 
anzugehen. Bau- und Bootshauswart werden sich noch über das Material abstimmen und dann die 
Bestellung auslösen. Ein Angebot liegt schon vor. Ggf. sind weitere Preiserforschungen notwendig. Ein 
weiterer Vorstandsbeschluss ist nicht erforderlich. 
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Der Verein hat mit den Gaststättenmietern für das Jahr eine Rahmenvereinbarung zur Versorgung 
unserer Veranstaltungs-/Regattateilnehmer zum Festpreis abgeschlossen. Es muss somit nicht mehr für 
jede einzelne Vereinsveranstaltung ein Preis ausgehandelt werden. 

04 Gästehafen / 
Liegeplätze 

Bei der Schuppenbegehung im Herbst letzten Jahres wurde festgestellt, dass die mit Dachpappe 
verkleideten Außenwände einiger Schuppen dringend repariert werden müssen. Mit dem Schuppen Nowka 
/ Winter / Kopper an der Durchfahrt zu den Übersetzerplätzen soll wegen der dortigen großen 
Beschädigungen begonnen werden. Die Art der neuen Verkleidung muss noch festgelegt werden. Gleiches 
gilt für die mögliche Kostenbeteiligung der Anlieger. Ein mit dem Verein befreundeter Fachmann soll zum 
Material befragt und um Vorschläge gebeten werden. Die Sanierung soll mit zeitlich nachhaltiger Lösung 
erfolgen. 
 
Die Pfahlsanierung im Beutel muss aufgrund des hohen Wasserstandes verschoben werden. Die Sanierung 
soll je nach Wasserstand im Laufe des Jahres nach der bewährten Methode wie an den südlichen 
Steganlagen erfolgen. Der Wasserstand macht es zurzeit nicht möglich, die alten Pfähle möglichst tief unter 
den Schadstellen abzusägen und eine langlebige Sanierung auszuführen. Das Projekt wird sich 
wahrscheinlich bis zum Beginn des Winters hinziehen. Drei bereits abgebrochene Pfähle werden zuerst 
repariert.  
 
Die Fa. Hochbaum Holz- und Bautenschutz hat die bei der Begehung der Schuppenanlagen festgestellten 
Hölzer mit Schädlingsbefall mit einem umweltzertifizierten Schädlingsbekämpfungsmittel behandelt. 
 
Vereinsmitglieder und der Hafenmeister haben die gute Wetterlage genutzt und rund um den Jugendsteg 
sowie vor dem südlichen Wellenbrecher drei Schubkarren voll Unrat (Reifen, Flaschen, Plastikmüll etc.) 
aus dem Wasser geholt. 
 
Die Stadt Schwerin, vertreten durch das ZGM wird am 05.04.2022 eine Begehung verschiedener Anlagen 
auf unserem Gelände durchführen. Die Begehung erfolgt im Rahmen unseres Nutzungsvertrages. Geprüft 
wird, ob der Verein seinen vertraglichen Unterhaltspflichten der Anlagen nachgekommen ist. 
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05 Jugend/ 
Trainings-
gemeinschaft 
(TG) 

Am 11.03.20222 haben sich die Vereinsvertreter der Trainingsgemeinschaft (TG) getroffen und über die 
Finanzierung der TG in 2022 gesprochen. Der Kassenführer der TG hat eine erste Abrechnung für das 
letzte Jahr vorgelegt. Es wurde noch Änderungsbedarf festgestellt. 

Am letzten Wochenende und bei bestem Segelwetter hat das Wassertraining der Jugendabteilung 
begonnen. Darüber wird in SN-TV ein Bericht erscheinen. 

Jugendwartin 

06 Regatten / Sport Der Regattawart und die Geschäftsstelle bereiten aktuell die Deutsche Meisterschaft der Contender – 
Klasse vor. 
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07 Hafengelände 
 

Unser Mitglied Markus D. hat einen umfassenden Entwurf für den Lagerboden über den Containern in der 
Halle erarbeitet. Die Konstruktion besteht aus Holz und wird nach ersten Berechnungen mindestens € 
10.000,00 Materialkosten betragen. Es wird eine Lagerfläche von ca. 100m² entstehen. Der Boden wird mit 
seiner Fläche die beiden Container im Außenbereich deutlich ersetzen. 
 
Der Brückenbelag der Hauptbrücke ist am letzten Wochenende durch den starken Wellenschlag beschädigt 
worden. Bei den gegenwärtigen östlichen Winden und auch im Sturm zuvor sind einige Barghölzer von der 
Hauptbrücke und dem äußeren Schwimmsteg abgerissen worden. Auf Grund von konstruktiven 
Verbesserungen sind dieses Mal jedoch keine Plattenbeläge mehr in das Wasser gestürzt. Die Platten 
haben sich nur verschoben. Die Brücke ist vorläufig gesperrt und soll in den nächsten Tagen instandgesetzt 
werden. 
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08 Mitgliederwesen Christel Huss ist 05.03.2022 verstorben 

Austritt: Thomas Fischer 31.12.2022 

Neuaufnahmen: Phillip Walter, Manuela Greb-Krüger, beide zum 01.04.2022 

Mitgliederwartin 
Geschäftsstelle 

 

Nächste Vorstandssitzung am 11.04.2022  19:00 Uhr  Protokollführer: Bernhard Kaatz 


